
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 
 
 

 



一般質問通告要旨 目次 

通告順 氏 名 頁 質 問 事 項  

1 儀間 盛昭 1 

（１）産業振興について 

（２）教育振興について 

（３）市民生活について 

（４）公園整備について 

（５）まちの顔づくり事業について 

12 

月 

14 

日 

(火) 

 

第

１

日

目 

2 仲田 政美 
2 
～ 

3 

（１）子育て支援について 
（２）教育行政について 

（３）道路行政について 

（４）バス停の環境整備について 

（５）子宮頸がん予防の HPV ワクチン接種について 

（６）パートナーシップ制度導入について 

（７）饒波川の整備について 

3 要  正 悟  4 

（１）習い事助成事業について 

（２）子どもの養育支援について 

（３）道路行政について 

（４）第三者調査委員会について 

（５）与根地区観光交流施設について 

（６）市内の小中学校の電気料金について 

4 瀬長 恒雄 5 

（１）生活環境の整備について 

（２）教育環境整備について 

（３）市道 218 号線整備について 

（４）公営墓地整備計画について 

（５）生理用品の設置について 

（６）ワクドキ懇談会について 

5 大田 善裕 6 
（１）市長の公約について 

（２）パワーハラスメント問題について 

 

 

 

 

 

  



一般質問通告要旨 目次 

通告順 氏 名 頁 質 問 事 項  

6 波平 邦孝 
7 
～ 

8 

（１）子どもの貧困対策について 

（２）消防行政について 

（３）農業振興について 

（４）地域振興について 

（５）スポーツ振興について 

12 

月 

15 

日 

(水) 

 

第

２

日

目 

7 新垣亜矢子 
9 
～ 

10 

（１）教育行政について 

（２）防災について 

（３）行政運営について 

8 宜保 安孝 11 

（１）児童館建設について 

（２）キャッシュレス化について 

（３）漁港整備について 

（４）市長の政治姿勢について 

9 大城 吉徳 
12 
～ 

13 

（１）新型コロナウイルス感染対策について 

（２）子育て支援について 

（３）マイナンバーカードについて 

（４）道路行政について 

（５）安全対策について 

（６）環境美化について 

（７）豊見城団地の警察官詰所跡地利用について 

10 比 嘉  彰 14 

（１）教育行政について 

（２）与根体育施設について 

（３）市政運営について 

（４）下水道整備について 

11 真栄里 保 15 

（１）学校給食の段階的無償化の取り組みについて 

（２）国民健康保険について 

（３）道路行政について 

（４）職員定数について 

 



一般質問通告要旨 目次 

通告順 氏 名 頁 質 問 事 項  

12 徳元 次人 16 

（１）部活動について 

（２）行政ＤＸ化について 

（３）子どもの貧困対策について 

（４）高齢者福祉について 

（５）公共施設耐震化について 

12 

月 

16 

日 

(木) 

 

第

３

日

目 

13 新垣 龍治 17 

（１）福祉行政について 

（２）安心安全な街づくりについて 

（３）サッカー環境整備について 

（４）待機児童について 

14 宜保 龍平 18 

（１）市の鳥制定について 

（２）市の財政について 

（３）下原地域（看護学校付近の保栄茂川）の浚渫に

ついて 

（４）道路行政について 

15 楚南 留美 19 

（１）ヤングケアラーについて 

（２）ＬＩＮＥを活用した行政サービスの活用に

ついて 

（３）与根漁港の利用について 

（４）市民が安心して暮らせる消防体制の強化に

ついて 

16 赤嶺 吉信 20 

（１）教育行政について 

（２）与根観光交流施設について 

（３）道路事業について 

（４）し尿浄化槽清掃業務について 
 
 
 
 
  



一般質問通告要旨 目次 

通告順 氏 名 頁 質 問 事 項  

17 川満 玄治 

21 

～ 

22 

（１）新型コロナワクチン接種について 

（２）市長、副市長等による職員へのパワハラ問題に

ついて 

（３）市長公約について 

（４）高齢者（コツコツ運動）事業について 

（５）軽度・中等度等難聴児補聴器購入費助成事業に

ついて 

（６）政府が打ち出した 10 万円給付について 12 

月 

17 

日 

(金) 

 

第

４

日

目 

18 瀬 長  宏 23 

（１）パワハラに関する第三者委員会設置について 

（２）与根漁港多目的広場の整備について 

（３）コロナワクチン接種について 

19 大田 正樹 24 

（１）山川市政の、こども行政について（保育・こど

も園編） 

（２）山川市政の、こども行政について（小・中学校

編） 

（３）山川市政の、財政について 

20 伊敷 光寿 25 

（１）新型コロナウイルス感染症について 

（２）道路行政について 

（３）福祉行政について 

（４）子育て支援について 

（５）都市公園の安全・安心対策事業について 

21 新垣 繁人 26 山川市長の市政運営について 
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通告番号 1 

（質問者：儀間 盛昭）1回目の質問形態【一問一答】 （12 月 14 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）産業振興につ

いて 

 

①軽石漂着による被害への対応について 

軽石漂着によって県内各地で様々な被害が出ています。豊

見城市における被害状況とその取り組みについてお聞かせくだ

さい。 

 

②コロナ対策の取り組みで、農漁業の分野における支援の状況に

ついてお聞かせください。 

 

（２）教育振興につ

いて 

 

2024 年４月に（仮称）豊崎中学校開校を目指して取り組まれて

いますが、どのような学校トイレを計画しているのかお聞かせくださ

い。 

 

（３）市民生活につ

いて 

伊良波小校区と座安小校区への公設放課後児童クラブを令和

4 年 4 月開所に向け取り組んでいますが、開所までのスケジュー

ルについてお聞かせください。 

 

（４）公園整備につ

いて 

 
 

①指定管理する公園施設で実施されている有料駐車場の現状と

改善についてお聞かせください。 

 

②与根西部地区土地区画整理事業が進展しています。隣接する

しおさい公園の位置付けが重要となります。今後の公園整備計

画についてお聞かせください。 

 

③にじ公園や豊崎海浜公園に設置されている屋外バスケットボー

ルコートが傷んでいますが、これまでの維持管理と今後の改修

計画についてお聞かせください。 

 

（５）まちの顔づくり

事業について 

「まちの顔づくり事業」JA 敷地と旧 IT センター跡地利用につい

て、その後のとり組み状況をお聞かせください。 
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通告番号 2 

（質問者：仲田 政美）1回目の質問形態【総括質問】（12 月 14 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）子育て支援につ

いて         

 

 

①コロナ禍で影響を受けた子どもを社会全体で応援するため、政

府は公明党が提案した「未来応援給付」について、年内を目途

に子ども一人あたり現金 5 万円を給付するとしている。支給を待

ちわびる方々が多くいるが、本市の取組みについて伺う。 

 

②こども医療費について 

（ア）中学３年生までの通院分について、2022 年４月から確実な

実施に向けての進捗状況を伺う。 

（イ）高校３年生までの無料化を求める声が寄せられているが、 

その進捗状況を伺う。 

 

③「子育て世代包括支援センター」について 

（ア）その取り組み状況を伺う。 

（イ）産後ケアに、浦添市にある「ラウンジ併設通所型産後ケア施

設」（どの市町村にお住まいの方でも利用可能）との連携に

ついて伺う。 

（ウ）同様な施設を、豊見城市に誘致する考えはないか見解を伺

う。 

（エ）以前にも一般質問させて頂いたが、マスコミで取り上げられ

ている全国的な広がりを見て、母子生活支援施設の設置に

ついて再度見解を伺う。 

 
（２）教育行政につ

いて 

 

①豊崎中学校について 

建設に向けて計画の概要、及び開校までの工程を伺う。 

 

②AED 講習について、中学 3 年生の卒業式前の休校期間を活用

し講習を行い、もう一つの「修了証」として交付する考えはない

か、見解を伺う。 

③制服の選択制導入について、どう検討されたか、その進捗状況

を伺う。 

 
（３）道路行政につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①翁長橋の翁長側周辺は雑草が繁茂していて、開通に向けて進

展している様子が見られない。市民から「どうなっているのか」と

の声が寄せられている。翁長橋開通への進捗状況を伺う。 

 

②市道 18 号線と 12 号線の交差点から、右上にアパートが立ち並

ぶ周辺を登ると、市道 255 号線に至る市が管理する道路があ

る。当該道路は伊良波中学校生により通学路としてよく利用され

ているが、現状は老朽化によりひび割れし、傾斜していて大雨

や地震があると崩落する危険がある。改修を求める声があるが

当局の見解を伺う。 
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（３）道路行政につ

いて 

 

 

 

 

③与根側から市民体育館前を通ると、市道 284 号線と 290 号線が

交差する近くには、「死亡事故発生、進入注意」との看板があ

る。同交差点は車の往来が多く危険である。早期の信号機設置

を求める声が寄せられているが、関係機関へ要請する考えにつ

いて見解を伺う。 

 

（４）バス停の環境整

備について 

市内のバス停について、以前より上屋（屋根）やベンチの設置に

ついて一般質問していたが、今後の設置に向けての見解を伺う。 

 

（５）子宮頸がん予

防の HPV ワクチ

ン接種について 

厚生労働省は各自治体に対し、2022 年 4 月から積極的な勧奨

を再開できるよう求めている。本市においては、再開に向けてどの

ように進めようとしているのか、見解を伺う。 

 

（６）パートナーシッ

プ制度導入につ

いて 

パートナーシップ制度導入についてその取組みの進捗状況を

伺う。 

 

 

（７）饒波川の整備

について 

防災と景観の観点から、饒波川中州の雑草や護岸の雑木の除

去を県に対し要請できないか、見解を伺う。 
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通告番号 3 

（質問者：要 正悟）1回目の質問形態【一問一答】 （12 月 14 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）習い事助成事

業について 

①募集内容について伺う。 

 

②予測される需要について伺う。 

 

③対象となる事業者について伺う。 

 

（２）子どもの養育支

援について 

①本市の専門相談窓口について伺う。 

 

②相談件数・内容について伺う。 

 

③本市での養育費の未払い状況について伺う。 

 

（３）道路行政につ

いて 

①市道２５号線の道路工事の進捗状況について伺う。 

 

②市道２５７号線の進捗状況について伺う。 

 

③６月議会にて要望しました翁長地域市道 22 号線の道路整備計

画の見直しについて、これまでの間検討していただけたのか伺

います。 

 

（４）第三者調査委

員会について 

①設置目的を伺う。 

 

②調査対象のハラスメントの範囲を伺う。 

 

③ハラスメント事案の事実関係があった場合の対応を伺う。 

 

（５）与根地区観光

交流施設につい

て 

 

指定管理の概要等について伺う 

（６）市内の小中学

校の電気料金に

ついて 

①現在の年間使用料金を伺う。 

 

②電気料金削減の取り組みについて伺う。 
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通告番号 4 

（質問者：瀬長 恒雄）1回目の質問形態【一問一答】  （12 月 14 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）生活環境の整

備について 

①豊見城団地集会所東側の交差点に歩行者用信号機の設置が

できないか伺う。 

 

②北分譲から平良県営に下る市道 13０号のマンホールの段差の

解消ができないか伺う。 

 

③豊見城団地郵便局前の交差点をスクランブル交差点にできな

いか伺う。 

 

（２）教育環境整備

について 

豊見城小学校、長嶺小学校のナイター設備を冬季 スポーツ少

年団のサッカーや野球等の活動に利用できないか伺う。 

 

（３）市道 218 号線

整備について 

①進捗状況について伺う。 

 

②与根体育施設(サッカー場、野球場)の部分の整備計画を伺う。 

 

（４）公営墓地整備

計画について 

①進捗状況を伺う。 

 

②公営墓地整備について、市民からどのような意見や要望がある

のか伺う。 

 

③今後のスケジュールを伺う。 

 

（５）生理用品の設

置について 

①生理用品の設置の状況を伺う。 

 

②市の継続的な事業として取り組む考えはないか伺う。 

 

（６）ワクドキ懇談会

について 

①今年度のワクドキ懇談会の開催状況を伺う。 

 

②市民からどのような意見、要望があったのか伺う。 
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通告番号 5 

（質問者：大田 善裕）1回目の質問形態【一問一答】  （12 月 14 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）市長の公約に

ついて 

①豊崎中学校（仮称）の建設事業について伺う。 

 

②学校給食費の段階的無償化について伺う。 

 

③高校卒業までの医療費窓口無料化について伺う。 

 

④習い事の助成事業について伺う。 

 

⑤我那覇後原問題の解決について伺う。 

 

（２）パワーハラスメ

ント問題について 

①今般パワーハラスメント問題に関する第三者調査委員会を設置

することになった経緯について伺う。 

 

②調査の結果、市長ご自身によるパワハラ行為が認められた場

合、当然ご自身の責任問題へ発展すると考えますが、市長のご

所見を伺う。 
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通告番号 6 

（質問者：波平 邦孝）1回目の質問形態【一問一答】 （12 月 15 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）子どもの貧困対

策について 

①手厚い支援を必要とする子ども達に対応できる「拠点型子どもの

居場所」を設置するべきだと考えるが、本市の見解を具体的に

伺う。 

 

②様々な困難を抱える「若年妊産婦」に対しての居場所を設置す

るべきだと考えるが、本市の見解を具体的に伺う。 

 

③貧困の負の連鎖を断ち切るための対策として、教育やキャリア

形成の支援に力を入れて充実させるべきだと考えるが、本市の

見解を具体的に伺う。 

 

（２）消防行政につ

いて 

①消防団員の処遇改善について、基準額の引き上げが消防庁か

ら示されている。その額に準じて本市も改善すべきだと考える

が、見解を具体的に伺う。 

 

②市民の生命、身体及び財産を最前線で守っている消防職員の

業務負担（非常招集等）の緩和に向けた令和 4 年度の増員につ

いて、市長の見解を伺う。 

 

③女性隊員の採用について当局の見解を伺う。 

 

（３）農業振興につ

いて 

①経年劣化をしたビニールハウスの件数（令和 3 年度）を伺う。 

 

②ビニールハウスの再生支援について、新たな補助メニュー等が

創設された場合、管理スキームの構築等を含め、スピーディー

な対応を求めるが、本市の見解を伺う。 

 

③小中学生の農業体験（南部農林高校）について本市の取り組み

状況を伺う。 

 

④本市が取り組んでいる地産地消の成果と課題を伺う。 

 

⑤新しい社会福祉支援のかたちとして農福連携事業について本

市の見解を伺う。 

 

（４）地域振興につ

いて 

①近年のアウトドアブームの中で、キャンプ場が今とても注目をさ

れていますが、キャンプ場の開設へ向けて、本市の見解を伺う。 

 

②コロナ禍で窮地に追い込まれている地域経済の回復へ向け、キ

ャンプ場を開設するだけではなく、市内の様々な業者（職種）が

関われるような仕組みを行政主導で推進していくべきだと考

えるが、本市の見解を伺う。 
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（５）スポーツ振興に

ついて 

スポーツ拠点エリア整備について以下を伺う。 

（ア）スポーツ拠点エリア策定業務の進捗状況を伺う。 

（イ）市長公約である新野球場建設やスポーツジム整備につい

て、現時点においてどのようにイメージをされているのか市

長の見解を伺う。 

（ウ）サッカー専用施設整備について、現時点においてどのよう

にイメージをされているのか市長の見解を伺う。 

（エ）整備にあたっての補助メニュー等を伺う。 

（オ）単年度収支で赤字が続いている本市の財政状況から見る

とＰＦＩやＰＰＰなどの導入を視野に入れる必要があると思う

が、現在の本市財政力として整備は可能なのか伺う。 

（カ）スポーツ拠点エリア策定業務の中には複合施設としての社

会福祉センター・中央公民館の移転計画等も含まれている

のか伺う。 
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通告番号 7 

（質問者：新垣 亜矢子）1回目の質問形態【一問一答】  （12 月 15 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）教育行政につ

いて 

①負の連鎖を断ち切るためには人材育成が重要。進学のため奨

学金を望む生徒が一人でも多く受け取ることが出来るようにする

べき。そのためには原資が必要。奨学金の原資としてふるさと納

税から基金を充てるべきではないか。見解を伺う。 

 

②豊見城市育英会奨学生の応募資格の中にある「連帯保証人を

２人得られる者であること。」という資格要件を満たさなければな

らないが、記入した連帯保証人が認められない場合、奨学金の

申し込み自体が出来ない。奨学金は、経済的な問題で進学を

諦めることがないように設けられている。学生が第一種（無利子）

人的保障で保証人を立てるのか、第二種（有利子）保証人が不

要な保証機関に加入するのかの選択を可能に出来るように、市

育英会奨学生の応募資格を改善し選択肢を増やすべきと考え

るが見解を伺う。 

 

（２）防災について  ①令和２年度は備蓄品に毛布が 2,650 枚 17,315,100 円、敷きマッ

トに 1,450 枚 9,474,300 円を購入されている。夏場の利用には、

レスキューシートを備蓄品に入れるべきと考えるが見解を伺う。 

 

②防災無線におけるアナウンス音声について、「音は大きいが何

を話しているのか聞こえない」との声がある。聞き取りやすさや地

域の聞こえ具合を調査確認し、改善すべきと考えるが見解を伺

う。 

 

③現在、防災訓練は公園等で行われているが、実際の避難場所

で訓練を行うことも必要。市役所での避難を想定した訓練を実

施し、「マンホールトイレ」や「かまどベンチ」の使用を経験するべ

きと考えるが見解を伺う。 

 

（３）行政運営につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

人事マネジメントについて 

①山川仁市長就任から３年、市職員採用人数が大幅に増員され

た。この増員で市長が強く訴えていた職員の疲弊は改善されて

いない。組織力が強化されていない現在の状況について原因

を伺う。 

 

②令和４年度へ向けた職員採用試験について 

（ア） 新年度採用人数を伺う。 

 

（イ） 昨年度も指摘したが、人件費を基に採用人数を考えるべ

き。採用人数の予算調整はどのように行っているのか伺う。 
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（３）行政運営につ

いて 

 

（ウ） 県内１１市中３市が就職氷河期世代の採用を行い、人数が

１名～２名、或いは採用が無い。本市は人件費が増大し予

算を圧迫しているにも関わらず多く採用している。市長と同

年代の就職氷河期世代ですが、知り合いを採用しているの

ではと疑問を感じる。就職氷河期世代の採用が多い理由を

伺う。 

 

（エ） 山川市長就任以来１次合格者数が多い理由について、１

次の合格点を下げて合格者数を増やしているように思われ

るが状況を伺う。 

 

③令和２年１２月議会において議会から提出された「令和元年度

豊見城市一般会計歳入歳出決算に対する付帯決議」の内容の

中に、人件費の増大は恒常的な固定経費を押し上げる要因とな

るため、定数管理計画を綿密に策定し、行政運営機能強化と市

民サービス向上を主眼とした効率的な人員配置をすることを謳

っている。この決議についてどのような対策を講じたのか伺う。 

 

④市職員への市長等特別職からのパワーハラスメント疑惑につい

て、市職員が委縮せずアンケート調査で事実を述べる事が出来

て、職場環境を健全化するための調査が必要と考えるが、公平

公正な調査とはどのようなものと考えるのか見解を伺う。 
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通告番号 8 

（質問者：宜保 安孝）1回目の質問形態【一問一答】 （12 月 15 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）児童館建設に

ついて 

豊見城中学校区内へ児童館設置の声を以前より上げてきたが、

進展が見られない。現状について伺う。 

 

（２）キャッシュレス

化について 

金融機関・市・商工会、三者連携によるキャッシュレス推進の提

案があったと思うが、それを断った理由について伺う。 

 

（３）漁港整備につ

いて 

①瀬長舟たまり場の浚渫は行わないのか。 

 

②代替えの案はあるか伺う。 

 

（４）市長の政治姿

勢について 

地元沖縄４区から沖縄担当大臣が誕生しました。市長はどのよう

に連携を図っていけそうか伺う。 
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通告番号 9 

（質問者：大城 吉徳）1回目の質問形態【一問一答】  （12 月 15 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）新型コロ ナウイ

ルス感染対策に

ついて 

ワクチン接種について 

（ア） 現時点で１０代・２０代の２回目接種が終わった割合は何パ

ーセントか伺います 

（イ） ３回目の無料接種をどの様に行う予定か伺います。 

（ウ） ３回目の無料接種が受けられる期限があるのか伺います。 

 

（２）子育て支援につ

いて 

18 歳以下（高３まで）１０万円給付について 

（ア）対象者は何名か伺います。 

（イ）高校生にはどの様に給付するのか伺います。 

（ウ）年度末に予定の 5 万円相当の給付は子育てや教育に使途

を限定したクーポンで配布するのか現金給付するのか伺い

ます。 

 

（３）マイナンバーカ

ードについて 

新マイナポイントについて 

（ア）マイナンバーカードの取得率は何パーセントか伺います。 

（イ）マイナンバーカードを新たに取得した人に 5000 円分、健康

保険証として使う手続きをした人に７５００円分、マイナンバ

ーと口座をひも付けをした人に７５００円分のポイントが付与

されますが、それぞれの手続き方法について伺います。 

（ウ）いつどのように付与されるのか伺います。 

（エ）マイナンバーと口座をひも付けをした場合個人情報は守ら

れるのか伺います。 

 

（４）道路行政につ

いて 

①市道整備について 

（ア）字嘉数９６番地から７３番地までの間の道路を路面舗装整

備してもらいたいとの地域からの要請がありますが対応出来

ないか伺います。 

（イ）字嘉数１４７番地前の急勾配を改善してもらいたいとの地域

からの要請がありますが対応出来ないか伺います。 

（ウ）県道２５６号線の拡幅整備の際に接する伊良波集落に出入

りできる様中央分離帯を何箇所か開けてもらいたいとの地

域からの要請があるが対応出来ないか伺います。 

 

（５）安全対策につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

①字嘉数のつぼみこどもクラブ前の横断歩道の白線の引き直しと

手押し信号機の設置をしてもらいたいとの地域からの要請があり

ますが対応出来ないか伺います。 

 

②那覇空港自動車道の豊見城インターチェンジを左折し市道４６

号線の間の県道７号線に外灯を設置してもらいたいとの地域か

らの要請がありますが対応出来ないか伺います。 
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（５）安全対策につ

いて 

 

③市道２９号線の古蔵工業前付近にスピード落とせの路面標示が

出来ないか伺います。 

 

④市道３９号線の字嘉数公民館付近にスピード落とせの路面表示

してもらいたいとの地域からの要請がありますが対応出来ないか

伺います。 

 

⑤豊見城団地内の市道４６号線、48 号線、40 号線、１２９号線が交

差する交差点に手押し信号機の設置と交差点近くにスピード落

とせの路面標示をしてもらいたいとの地域からの要請があります

が対応出来ないか伺います。 

 

⑥高安ハイツ７４６－１９番地前の道路沿いの雑草を刈り取ってもら

いたいとの地域からの要請がありますが対応出来ないか伺いま

す。 

 

⑦字渡橋名地内にあるファミリーキッズ保育園付近の県道東風平

豊見城線に外灯を設置してもらいたいとの要請がありますが対

応出来ないか伺います。 

 

（６）環境美化につ

いて 

国道３２９号那覇東バイパスの真玉橋地内の中央分離帯の雑草

を除草してもらいたいとの地域からの要請がありますが対応出来な

いか伺います。 

 

（７）豊見城団地の

警察官詰所跡地

利用について 

関係部局と豊見城団地地域の皆さんと跡地利用について早期

に協議の場を設けたいとの要請がありますが対応出来ますか伺い

ます。 
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通告番号 10 

（質問者：比嘉 彰）1回目の質問形態【一問一答】  （12 月 15 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）教育行政につ

いて 

①児童生徒の登校について 

（ア）本市児童生徒の徒歩登校の割合について伺う（学校別） 

（イ）徒歩登校の推奨について見解を伺う。 

（ウ）徒歩登校の割合は、他市町村と比較してどうか。 

（エ）登校時の車の渋滞について見解を伺う。 

 

②校則について以下伺う。 

（ア）身なり指導について 

（イ）あいさつ指導について 

（ウ）交通指導について 

 

③コロナ禍で休校等が多かったが、学習時間の確保について伺

う。 

 

④不登校について見解を伺う。 

 

⑤いじめについて見解を伺う。 

 

⑥性の多様性について見解を伺う。 

 

⑦小中連携について見解を伺う。 

 

（２）与根体育施設

について 

①現在の使用状況について伺う。 

 

②与根多目的広場との関連性について伺う。 

 

③代替地について伺う。 

 

④土地区画整理の進捗について伺う。 

 

（３）市政運営につ

いて 

①市長が設置する予定の第３者委員会について伺う。 

 

②議員有志の会で行ったアンケートについて見解を伺う。 

 

③市長、副市長のパワハラについて自覚はありますか。 

 

④入札制度について見解を伺う。 

 

（４）下水道整備に

ついて 

①本市の下水道整備の進捗について伺う。 

 

②金良・長堂の整備計画について伺う。 
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通告番号 11 

（質問者：真栄里 保）1回目の質問形態【一問一答】  （12 月 15 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）学校給食の段

階的無償化の取り

組みについて 

①学校給食の段階的無償化が何故必要か伺う。 

 

②現在の進捗状況について伺う。 

 

③段階的無償化によって給食の質の低下はないか伺う。 

 

④所得が少ない世帯を優先すべきと考えるが見解を伺う。 

 

⑤段階的無償化の第 2 段階の開始時期について伺う。 

 

（２）国民健康保険

について 

①国保のペナルティーについて伺う。 

（ア）現在本市に係わるペナルティーはいくらか伺う。 

（イ）中学校卒業まで医療費の無料化に対して予想されるペナ

ルティーはいくらになるか伺う。 

 

②均等割について伺う。 

 

③国保財政一元化によるメリット、デメリットについて伺う。 

 

④県の協議会では制度設計はどこまで進んでいるか伺う。 

 

⑤現時点で予想される、国保税の引き上げ額の幅の見通しについ

て伺う。 

 

⑥一般財源から国保会計に繰入を行うことは可能か伺う。 

 

（３）道路行政につ

いて 

①嘉数辻西団地入り口付近の急坂道の補修について伺う。 

 

②嘉数部落内道路の補修について伺う。 

 

③市道 40 号線字金良３４２－１番地付近の道路陥没について伺

う。 

 

（４）職員定数につ

いて 

①今年度（令和 3 年）の職員増によって、本市の職員数は他市と

比較してどうなっているか伺う。 

 

②職員の残業時間について伺う。 

 

③職員定数を見直して計画的な職員増を図る事について伺う。 
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通告番号 12 

（質問者：徳元 次人）1回目の質問形態【一問一答】  （12 月 16 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）部活動について ①中学校における部活動指導員の配置について令和４年度には

実施する予定だったが、財源確保できていない。今後どのように

考えているのか伺う。 

 

②地域部活動推進事業の移行準備として市体育協会を受け皿に

すべきだが、見解を伺う。 

 

（２）行政ＤＸ化につ

いて 

押印、対面等、行政手続きのオンライン化を阻むルールを見直

し、改正すべきだと考えているが見解を伺う。 

 

（３）子どもの貧困対

策について 

学校現場においてスクリーニングシートを活用し支援が必要な

子をキャッチしアウトリーチすべきだが見解を伺う。 

 

（４）高齢者福祉に

ついて 

介護予防プログラムの見直しをすべきだと思うが見解を伺う。 

（５）公共施設耐震

化について 

公共施設（学校含む）の耐震化対策の推進促進をすべきであ

る。見解を伺う。 
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通告番号 13 

（質問者：新垣 龍治）1回目の質問形態【一問一答】 （12 月 16 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）福祉行政につ

いて 

①医療的ケア児について以下の点を伺う 

(ア)本市における医療的ケア児の状況を伺う 

(イ)保育所やこども園等での受け入れ状況を伺う。 

(ウ)小中学校での受け入れ状況を伺う。 

(エ)今年 9 月から医療的ケア児及びその家族に対する支援に関

する法律が施行されました。法の目的と内容を伺う。 

(オ)本市の支援策について伺う。 

 

②ヤングケアラー実態調査についてのとりくみ進捗について伺う。 

 

（２）安心安全な街

づくりについて 

県道 11 号線、とよみ小学付近の交差点は平日登下校時に多く

の児童が通行しています。道路拡張により交差点も広くなり、一層

の安全確保が求められています。例えば押しボタン式のスクランブ

ル交差点にするなど安全確保ができないか見解を伺う。 

 

（３）サッカー環境整

備について 

①与根体育施設サッカー場が土地区画整理事業による市道工事

で利用できなくなると想定される。市民のサッカー活動の場をし

っかり確保すべきと考えるが対策を伺う。 

 

②とよみ小学校でのサッカーゴールポストの設置について、市とし

ての見解を伺う。 

 

（４）待機児童につ

いて 

令和 3 年 10 月 1 日時点の待機児童数を伺う。 
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通告番号 14 

（質問者：宜保 龍平）1回目の質問形態【一問一答】 （12 月 16 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）市の鳥制定に

ついて 

①市の鳥制定へ向けた調整として、令和３年９月議会からこれまで

の取り組み状況と、これからの取り組み内容を伺います。 

 

②宮古島市の市の鳥（サシバ）のように国際サミット等を行い、国際

保護や環境そして観光に繋げる観点で豊見城市の活性化をす

べきと考えるが市の見解を伺う。 

 

（２）市の財政につい

て 

①本市の現在の経常収支比率を伺う。 

 

②本市の現在の財政調整基金残高を伺う。 

 

③令和 2 年度決算において、弾力性の低い構造のもとでは、一層

厳しさは増すとコメントがあったが弾力性を確保するための本市

の見解を伺う。 

 

④山川市政の予算運営から単年度収支額が赤字になっている。

その点で以下を伺う。 

（ア）赤字の主な要因を伺う。 

（イ）子ども未来基金が打開策となるのか、それとも新たな打開策

があるのか伺う。 

（ウ）市長公約で謳っている新たな財源確保について、現時点で

の達成度等を伺う。 

 

（３）下原地域（看護

学校付近の保栄

茂川）の浚渫につ

いて 

令和３年９月議会において、下原地域の災害対策等の観点から

保栄茂川浚渫費用を増額し早急に対応するべきだと指摘を行った

が、令和４年度予算措置（要求）等、本市の取り組み状況を伺う。 

（４）道路行政につ

いて 

①県道 11 号線の高安工区内の進捗状況を伺う。 

 

②県道東風平・豊見城線市道 32 号・33 号の進捗状況を伺う。 

 

③饒波地域の市道整備について以下を伺う。 

（ア）市道 33 号線（饒波地域内）について早急に整備すべきだと

考えるが本市の見解を伺う。 

（イ）市道 33 号線の側溝にごみ等が詰まり機能を果たしていない

状況である。早急に側溝清掃を行い機能回復をする必要

があると考えるが見解を伺う。 
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通告番号 15 

（質問者：楚南 留美）1回目の質問形態【総括質問】 （12 月 16 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）ヤングケアラー

について 

①市は、本市児童生徒にヤングケアラーが実在することについて

どのように認識しているのか見解を伺う。 

 

②行政が支援体制を確立していくためにはヤングケアラーがどれ

くらいの数存在しているのか把握する必要がある。国も地方自

治体の実態調査を推進していることから本市においても、早期

に独自の実態調査を行うべきと考えるが見解を伺う。 

 

③ヤングケアラーという言葉が浸透していない中、自分が該当する

と理解していない子どもも多い。当事者がヤングケアラーである

ことを自覚できる取り組みが必要と考えるが見解を伺う。 

 

④群馬県高崎市は、全国自治体で初めて 2022 年度から中高生の

ヤングケアラーがいる家庭を対象にヘルパーを無料で派遣する

事業を始める。その中で小学生についても、当事者や学校から

相談があった場合は支援を受けられるよう柔軟に対応したいと

述べている。本市でも子ども未来基金の活用やふるさと納税を

財源とし、具体的な支援策を講ずるべきと考えるが市長の見解

を伺う。 

 

（２）Ｌ ＩＮＥを活用し

た行政サービスの

活用について 

市長が掲げる「デジタルファースト宣言」の観点から与那原町が

取り組む「ＬＩＮＥ」を活用した行政サービスを本市においても導入

に向け取り組むべきと考えるが見解を伺う。 

 

（３）与根漁港の利

用について 

①市民から与根漁港の利用を求める声が寄せられている。新規に

船を係留し停泊するにはどの様な条件が必要なのか伺う。 

 

②漁協組合員以外の漁港利用者が保有している船の停泊料の徴

収が滞っているとの話もあるようですが事実なら市にとって損失

と考える。事実関係の説明を求める。 

（何隻、何年間、未徴収分金額も） 

 

（４）市民が安心し て

暮らせる消防体制

の強化について 

①常態化している非常招集の解消に向け計画された令和２年度か

ら令和４年度までの消防体制計画に基づき令和４年度も消防職

員体制の強化を図るべきだと考えるが当局の見解を伺う。 

 

②令和３年９月議会一般質問にて、年に２回９月と１２月に行われ

ている退職予定者や再任用職員に対する意向調査を消防に関

しては、前倒しの提言をしましたが、その後どのような検討がされ

たのか伺う。 
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通告番号 16 

（質問者：赤嶺 吉信）1回目の質問形態【総括質問】 （12 月 16 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）教育行政につ

いて 

安全安心な通学路の確保について 

本年６月千葉県八街（やちまた）市で起きた児童５人の死傷事

故を受け、警察庁の調査で１万数千ヶ所の危険個所があるとの報

道があった。また、調査中の文科省、国交省の分を含めるとさらに

増えるとの事です。 

そこで以下について伺う。 

（ア）事故に関する県からの指導通知があったと思いますが、そ

の内容について伺う。 

（イ）本市において、危険な通学路と思われる箇所について件数

を伺う。 

（ウ）本市の具体的な取り組みについて伺う。 

 

（２）与根観光交流

施設について 

観光交流施設は、漁業及び与根地域の活性化を図るための施

設と認識しているが、観光としては、リピーターが来るような施設利

用を計画すべきと考える。そこで 

①観光漁業（遊漁船、パラセーリング、グラスボート）や食堂、魚の

直売所以外に魅力的な計画はあるか伺う。（海の資料館、漁業

や海をピーアールする展示場など） 

 

②交流施設の活性化については、与根支部だけでは厳しい部分

もあると思う。市のバックアップや指導も必要と思うが市の考えを

伺う。 

（３）道路事業につ

いて 

①市道 257 号線整備事業は難航していた用地交渉が解決したと

聞いているが、今後の具体的な工事内容、スケジュールについ

て伺う。 

 

②市道 66 号線の一部が工事完了しているが、残りの整備につい

て伺う。 

 

（４）し尿浄化槽清掃

業務について 

し尿浄化槽清掃業者の今後の継続許可のあり方について伺う。 
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通告番号 17 

（質問者：川満 玄治）1回目の質問形態【一問一答】 （12 月 17 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）新型コロ ナワク

チン接種につい

て 

①現在のワクチン接種状況について。 

（ア）接種率について伺う。 

（イ）ワクチン接種における市の対応や課題について伺う。  

 

②３回目のワクチン接種について伺う。 

（ア）接種会場はどこを予定しているか伺う。 

（イ）市職員の体制について伺う。 

（ウ）接種優先順位について伺う。 

（エ）２回目接種６か月後に３回目の接種を提供する考えはない

か市の考えを伺う。 

（オ）３回目のワクチン接種に対する市の課題について伺う。 

 

③接種予約をＬＩＮＥを活用して可能となるシステムを導入出来な

いか伺う。 

 

（２）市長、副市長等

による職員へのパ

ワハラ問題につい

て 

①第三者調査委員会の調査方法について 

（ア）懇話会と附属機関の設置根拠の違いについて伺う。 

（イ）調査結果後の市長の対応について伺う。 

 

②議員有志の会のアンケートと市の行った働き方改革アンケート

の結果について伺う。 

 

③アンケートの外部委託について市の見解を伺う。 

 

（３）市長公約につ

いて 

①山川市長の公約について伺う。 

公約と公約毎の予算額について伺う。 

 

②山川市政 3 年間の公約達成率について伺う。 

 

③山川市政が獲得した新財源について伺う。 

 

（４）高齢者（コツコ

ツ運動）事業につ

いて 

①令和 2 年度に発生した水中トレーニング（死亡）事故から 1 年以

上経過した。市長の対応について伺う。 

 

②令和 4 年度の当該高齢者事業について伺う。 

前年度と比較して令和 4 年度はどのような予算編成となる予

定か市の考えを伺う。 

 

③当該事業における事業者選定方法について伺う。 
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（５）軽度・中等度等

難聴児補聴器購

入費助成事業に

ついて 

①市独自で補助を行う新規取り組みの進捗状況について伺う。 

（ア）進捗状況について伺う。 

（イ）市独自での補助を行う事は出来ないか伺う。 

 

②片耳難聴者に対しての補聴器購入費助成制度の改善の余地に

ついて市の見解を伺う。 

 

（６）政府が打ち出し

た 10 万円給付に

ついて 

今般政府が打ち出した 10 万円給付は原則 5 万円の現金に残

りをクーポン券による給付としているが本市においてクーポン分を

現金に換えて支給する考えはないか、伺う。 

 
  



- 23 - 

 
通告番号 18 

（質問者：瀬長 宏）1回目の質問形態【一問一答】 （12 月 17 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）パワハラに関す

る第三者委員会

設置について 

①第三者委員会の設置目的を伺う。 

 

②委員の選任において、市の関与の無い、独立性・中立性は確保

されているか伺う。 

 

③委員会の事務局はどのような関わりとなるのか伺う。 

 

④本調査への市特別職の関与について伺う。 

 

⑤調査対象の範囲について伺う。 

 

⑥調査方法と期間について伺う。 

 

⑦野党から委員会の原則公開が求められているが、その対応につ

いて伺う。 

 

⑧野党市議が行ったアンケート調査の客観性の担保について伺

う。 

 

（２）与根漁港多目

的広場の整備に

ついて 

①９月議会提案と今回の事業内容の違いについて伺う。 

 

②関係者との調整について伺う。 

 

③市道 218 号線整備との関連について伺う。 

 

（３）コロナワクチン

接種について 

①12 歳以上の接種率の県平均と市の接種率について伺う。 

 

②今後のワクチン接種について伺う。 
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通告番号 19 

（質問者：大田 正樹）1回目の質問形態【一問一答】 （12 月 17 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）山川市政の、こ

ども行政について

（保育・こども園

編） 

①県外保育士誘致事業について伺う。 

 

②企業主導型保育園について伺う。 

 

③新園の進捗状況について伺う。 

 

（２）山川市政の、こ

ども行政について

（小・中学校編） 

①各学校のテントについて伺う。 

 

②昨年 12 月議会で質問（提案）したタブレット（PC）を活用した場

合の生徒の机の狭さをどのように改善されたか伺う。 

 

③学校グラウンドの状況について伺う。 

 

④小学校の英語環境について伺う。 

 

⑤令和４年度学校予算について伺う。 

 

（３）山川市政の、財

政について 

①山川市政になり、決算審査が 3 回行われました。1 回目の決算

審査は宜保市政が編成した予算を山川市政が引継ぎ執行した

予算です。2 回目 3 回目の決算は山川市政で編成・執行した予

算でした。その決算が 2 年連続単年度赤字です。この現状をど

のように考えているか伺う。 

 

②これまでの監査からの指摘について伺う。 

 

③令和元年度、歳入欠損（401 万 600 円）について、当時、市は

「沖縄県と調整を行っている」との説明でしたが、その後、県から

補填されていませんし、市の損失について報告も謝罪も行われ

ていません。見解を伺う。 

 

④市の貯金と表現される「財政調整基金」の推移を伺う。 

※宜保市政最後の年の平成 30 年度予算編成した 3 月末時点、

山川市政 1 年目の平成 31 年度（令和元年）予算編成した 3 月

末時点、同じく 2 年目の令和 2 年度予算編成した 3 月末時点、

同じく 3 年目の令和 3 年度予算編成した 3 月末時点、そして今

回 4 年目の令和 4 年度予算編成している状況だが今の段階で

の残高と、取り崩す予定額を伺う。 

 

⑤令和 4 年度予算編成について伺う。 
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通告番号 20 

（質問者：伊敷 光寿）1回目の質問形態【一問一答】 （12 月 17 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）新型コロ ナウイ

ルス感染症につ

いて 

 

新型コロナワクチンの追加接種（３回目）について計画を伺いま

す。 

（２）道路行政につ

いて 

①豊見城団地内郵便局前の交差点（横断歩道）を改善してはどう

か伺います。 

 

②豊見城団地内郵便局前の交差点から、金良向けトンネル付近

の交差点（市道４０号線）の信号機設置について伺います。 

 

③平良・高嶺地域は、劣化・破損している防護柵（歩行者自転車

用柵）が数ヶ所ある。安全確保のため新調や修繕が必要だと考

えますが、対応について伺います。 

 

（３）福祉行政につ

いて 

①ひとり世帯の高齢者（身寄りのない等）への支援について伺いま

す。 

 

②「高齢者みまもり」最先端テクノロジーの活用事業について伺い

ます。 

 

③公営住宅の入居に関する連帯保証人を不要とすることについて

伺います。 

 

（４）子育て支援につ

いて 

①こども未来部設置について伺います。 

 

②こども未来基金事業について伺います。 

 

③市長が令和３年１０月１１日付け、野田聖子 こども政策担当大

臣宛に提出した「こども未来改革」の要請書について伺います。 

 

④１８歳以下の子どもへの給付金について伺います。 

 

（５）都市公園の安

全・安心対策事業

について 

 

高嶺児童公園及び豊崎にじ公園の遊具等の改築・更新につい

て伺います。 
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通告番号 21 

（質問者：新垣 繁人）1回目の質問形態【一問一答】 （12 月 17 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 
山川市長の市政運

営について 

①沖縄県との人事交流について以下を伺う。 

（ア）今年度で交流期間満了となるが、令和４年度も継続するの

か伺う。 

（イ）交流から戻った職員のポストを含め、交流後は経験や実績

が活かされた配置となっているのか伺う。 

 

②参事監配置について以下を伺う。 

（ア）特命事項の内容を伺う。 

（イ）部長級配置を含め特命事項の必要性（出向含む）を伺う。 

 

③シルバー人材センターや市観光協会の自立（補助金 減額含

む）を図るため、市長公約として管理職を派遣させているが継続

の必要性と成果を伺う。 

 

④市長・副市長等からの豊見城市職員に対するパワーハラスメント

について以下を伺う。 

（ア）市長自ら第三者委員会を設置するに至った経緯等を伺う。 

（イ）附属機関としての設置ではなく、何故、懇話会形式での設

置にこだわるのか伺う。 

（ウ）懇話の意味を伺う。 

（エ）第三者委員会（懇話会形式）の進捗状況を伺う。 

 

⑤与根体育施設（サッカー場）について以下を伺う。 

（ア）市道２１８号線整備（補助金、協議等）の進捗状況を伺う。 

（イ）補償協議の進捗状況と算定内容について伺う。 

（ウ）地方自治法第２４４条の２（公の施設の設置、管理 及び廃

止）について本市の法解釈を再度伺う。 

（エ）スポーツ拠点エリア策定業務の進捗状況を伺う。 

 

⑥令和４年度予算編成について予算配分等、優先順位の決定や

査定は財政部署ではなく各部で行っているのか状況を伺う。 

 

 
 


